



# やまくら通信



寒風の吹く日が増え、今年も残りわずかとなりました。今年は、大雪の噂もありますので、しっかり冬ごもりの準備をしていきたいですね。気温が下がり暗くなるのも早いですので、くれぐれも気を付けてお越しく下さい。引き続き、クラ・ゼミでも感染予防を行っていきます。



## 発達支援研究所山本所長より

ある発達障がい児支援の教室で自閉的な青年の支援を見てほしいと言われて見させていただきました。知的な遅れを伴い、視線もあまりあうことがなく、言葉でのコミュニケーションも不得意な、ある意味典型的な自閉的な青年で、支援者が課題をしてもらおうとしても、最低限ちょこっと応じてあとは席を離れて入口の方に歩いて行ったり、いわゆる「奇声」と言われる声を小さく上げながらうろろしている感じ。支援者としては課題が成立せずに困ってしまう、というケースになります。

私はそういうとき、まずはしばらくじっくりとその人の動きを見るところから始めます。そうするとたいていの場合、何となくその人の動きのリズムとか、パターンとかが見えてきます。単に無目的にうろろしているようでも、実はルートがある程度安定していたり、どこかの場所で繰り返し同じような振る舞いをしたり、声を上げたり、何かを見たり。

そういうのを見ていると、その人が何に興味を持っているのか、何を嫌がっているのか、何をしようとしているのかが分かる時があります。つまり、その人の生きて体験している「世界」がちよつと見えてくる感じがするんです。……

➔ 続きは「はつけんラボ」の所長ブログで以下からご覧ください。



## 来年度のご利用について

来年度のご利用について、各校舎でそろそろ保護者様にお聞きし始めているところです。「今、年長で4月から放デイに上がりたい。」「利用日や時間を変更したい。」などがあるとありますので、詳しくは各校舎までご相談ください。校舎によって空き状況が異なりますので、ご要望通りになることが難しい場合もあること、ご了承ください。

### 御しらせ

#### 年末年始のお休みについて

12月29日(木)～1月4日(水)まで、お休みをいただきます。ご理解ご協力の程よろしくお願いたします。



### ～ 2022年を振り返って～

コロナウイルスの感染が広まる中、マスク生活が続きコミュニケーションがとりづらい環境でも、一生懸命感情を読み取ろうとする子供たち。小さいながらも、大きなストレスや気持ちの落ち込みもありながら、来所してくれました。本当に、素晴らしい能力を身に付けてくれたと感じます。経験する活動も制限される中でも、気持ちの切り替えもできる姿を見せてくれました。2023年は、活動幅が更に広がることを願っています。2022年もクラ・ゼミをご利用頂きありがとうございました。来年もどうぞよろしくお願いいたします。

## こどもサポート教室「クラ・ゼミ」山形

錦町校 023(674)0300 南栄校 023(674)6577 天童校 023(665)5611  
松波校 023(666)3344 寒河江校 0237(84)6226

営業日:月曜日～土曜日

営業時間:10:00～19:00

